

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

## A nuestros lectores

Con motivo de la crisis terrible que sufren la mayoría de regiones de España, la Prensa obrera atraviesa momentos difícilísimos. ALICANTE OBRERO se resiente también de esta crisis y se halla en situación verdaderamente apurada.

El déficit con que saldamos todos los números va en aumento á pesar de nuestras constantes excitaciones á que se pague lo que se nos adeuda, y de no acudir urgentemente á enjugarlo, nos veremos en el sensible caso de tener que suspender el envío de paquetes á los pueblos donde los corresponsales se quedan con nuestro periódico y con nuestro dinero.

Y esto que decimos de algunos de nuestros corresponsales lo podríamos añadir á algunos suscriptores de Alicante, que después de servirles la suscripción mensual y semanalmente, van con evasivas á nuestros cobradores y no abonan lo que nos adeudan. Pero no estamos dispuestos á consentir tanto «desahogo»; al menos va que no nos pagan lo que nos adeudan, tendremos la satisfacción de publicar sus nombres en estas columnas, para recomendar á nuestros colegas lo fieles que son en lo referente al pago de la suscripción.

Nos hacemos cargo de la angustiosa situación de muchos compañeros, lo que les priva verdaderamente de remitirnos el importe total de sus débitos con esta administración, pero así y todo, les encargamos y les recomendamos que hagan un esfuerzo supremo. ¿Por qué no van pagando al corriente el papel que reciben y lo atrasado liquidándolo á plazos, poco á poco, en la medida de sus recursos? Se lo agradeceríamos cordialmente y sería en beneficio de ellos y de nosotros. Sus deudas no irían, como ahora, engrosando continuamente, y en cambio nosotros podríamos ir, así, saliendo del paso. Esperamos, pues, ser atendidos. Y esperamos que, por todo el presente mes de Marzo, se nos girarán, por los corresponsales, cuantas cantidades les sean posible, pues si para dicha fecha no hemos podido entregar una parte algo respetable de lo que estamos en descubierto con nuestros créditos ALICANTE OBRERO pasará por una situación difícilísima.

Por la vida, pues, del periódico, por el desarrollo del proletariado en el que hemos puesto todos nuestros afanes para lograr mejoras á las que tiene legítimo derecho, y por su buen nombre, confiámonos fundamentalmente que nuestros lectores, amigos y simpatizantes cumplirán con su deber.

Y no tan solo confiámonos en este sacrificio que pedimos insistentemente, sino que precisa se nos busquen nuevos corresponsales allí donde el periódico todavía no haya entrado, para que nuevos compañeros lean y propaguen nuestro periódico, á fin de contrarrestar de esta forma los efectos que ha producido la actual crisis. ¡Ayudadnos, compañeros!

DE UNA VELADA

## Conmemorando la "Commune,"

A la "Commune," de París

*Despierta del sueño sagaz proletario,  
levantate erguido con fuerza y valor,  
rompe las cadenas del negro calvario,  
trocando los males en dicha mejor.*

*¡"Commune" querida! Resurge de nuevo,  
la voz del Progreso te aclama incesante,  
tus héroes se unen con presto denuedo  
los pueblos te esperan... te esperan triunfante.*

*¡Rasguemos el velo de tanta amargura  
que empaña la dicha de nuestro ideal!  
¡que cese la guerra voraz calentura!  
y luzca la aurora internacional.*

*¡Malditos los hombres que inundan la tierra,  
regando los campos de sangre y horror!  
matando y muriendo en horrible guerra;  
sin fé, sin ideas, sin gloria ni honor.*

*Mirad las proezas de castas doncellas  
tan puras, tan bellas, luchar con ardor;  
oid al anciano airarse con ellas,  
al ver á sus hijos morir de dolor.*

*¡Hundid al tirano, que al pueblo aprisiona!  
¡Assi, Dombrowski, Cornet, Arnauld!  
Ya ceñís del mártir la grata corona,  
deshácele pueblo de tu esclavitud.*

*El pueblo te aclama "Commune" querida,  
con ferocente empeño, por noble y leal;  
y unido cual piña de fuego encendida,  
espera anhelante el triunfo final.*

MIGUEL PEJALTE GARCIA.

18 Marzo 1915.

## La acción política y los trabajadores

Si repasamos la historia de todos los actos proletarios, veremos que aunque éstos hayan sido de una extremada violencia revolucionaria, nunca se han podido apartar de la acción política, porque política es el arte de gobernar á los pueblos.

Ejemplo de rebeldía contra el poder no se puede recordar otro como el llevado á cabo por nuestros camaradas franceses, en la gloriosa «Commune», y sin embargo para arrojar este poder, tuvieron que implantar otro para poderse regir. Pero el Gobierno que formaron aquellos héroes fué un Gobierno para el proletariado; una política defensora de los oprimidos, que en el curso de pocas semanas, transformó por completo todas las leyes.

Y esto aconteció cuando casi no se conocía la política internacional ó socialista; cuando un pueblo abatido y desesperado por el hambre no tuvo tiempo para reflexionar.

¿Si aquellos camaradas en medio de su desesperación, buscaron la acción política para arrojar un poder pudrido ¿qué no haremos los actuales y futuros luchadores en nuestra mediana tranquilidad?

Los obreros que saben su misión, no pueden abandonar la acción política que ha de purificar á la que emplea hoy el capital para abatirnos en la más tirana forma.

Fuera de razón está quien crea que se pueda transformar la sociedad sin el principio de política; emplean la

política para tiranizarnos y la misma arma tenemos que cejear para redimirnos de su tiranía. Por eso los socialistas empleamos la acción política internacional para que internacionales sean los derechos del trabajador.

No queremos encerrarnos entre unos muros como aquellos mártires de la «Commune», y que luego venga una fiera en figura de persona como el salvaje Thiers al frente de otros salvajes y que nos digan:

—¡Matad á los lobos, las lobas y los lobeznos!

Queremos educar al Universo con nuestras doctrinas, para que el Universo todo sea quien las alcance.

¡Llor á los camaradas franceses que supieron morir enseñándonos el camino de nuestra redención!

FRANCISCO C. FAYOS

(Trabajos leídos en la velada de la Casa del Pueblo).

## Postal diaria

*El hambre campesina no es el resultado de una menor feracidad del campo; el hombre hace la tierra; él la mejora, la riega, la realza, la mulla ó la abandona. España ha sido tan fértil como dice la tradición. Su leyenda no es engaño patriótico, sino una realidad, y podía volver á serlo con sólo que el labrador recibiera mayor parte del fruto de su trabajo que la que hoy le deja la renta; el campo reviviría.*

Los gobernantes tienen miedo á este asunto.

*Lo creen árduo, porque imaginan que encierra problemas técnicos, jurídicos, políticos. Y es muy sencillo porque sólo contiene uno, el económico que para el Estado se convierte en un problema tributario de absoluta diaphanidad. La base impositiva de la contribución rústica es hoy el líquido imposible; por eso recae sobre el cultivador, esto es, sobre el trabajo. Debía ser el valor social del suelo cultivado ó no, y recaería sobre la renta, refrenando su aumento en provecho del Tesoro, que lo devolvería al trabajo en obras y servicios públicos.*

*El cultivador saldría de su agobio; la pequeña propiedad se difundiría; se transformarían el cultivo en intensivo; aumentarían los salarios; la industria encontraría en el campo floreciente un inagotable mercado interior, y el esfuerzo de cuatro millones de campesinos haría en un lustro por la propiedad del campo y de España más que cien años de labor ministerial.*

BARDOMERO ARGENTE

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

# CHIRIGOTAS

Nada menos que en una real orden leo lo siguiente:

«...que en los paquetes que en lo sucesivo sean facturados en las estaciones de ferrocarril, autorizadas para este servicio, ó en las oficinas de Correos de Baleares, sean encamadas por la vía terrestre á Francia...» etc.

¡Gracias á Dios que puedo yo ir á las Baleares en trenvia, cuando vaya á Barcelonal

Nos ha causado á todos grata sorpresa saber que á Baleares ya hay carretera!

A una actriz inglesa célebre un auto le mató un can y ella, hondamente afligida, fué y le mandó incinerar y en una urna de oro, los restos del perro están... ¡Oh, qué cariño tan grandel ¡Ni que fuera su mamá!

Leo en un telefonema de Palencia:

«El día 21 comenzarán en la iglesia de San Francisco las conferencias para hombres, á cargo del padre Madariaga.

Figuran en ella atrayentes números, especialmente el de los cocodrilos, que luchan dentro del agua con su domadora».

¡Adiós, me voy á Palencia, aunque me gaste la paga, á «ver» esa conferencia que dá el padre Madariaga!

Asegura Sánchez Guerra que sobra el trigo candeal...

¡Y hay en todas las provincias conflictos, que lementar! Habrá mucho trigo, pero viene á resultar igual que si no le hubiera, pues por las nubes anda el pan. En algunas poblaciones, á falta de este manjar, se están repartiendo «tortas» de orden de la autoridad.

DON PROCOPIO

## Homenaje á Bélgica

Han quedado aplazados para el próximo domingo, 28 del actual, los actos que en honor á la nación heroica y mártir celebrarán los elementos de esta capital, simpatizantes con tan levantada idea.

El homenaje constituirá, durante el día en ir á depositar tarjetas sobre mesas que, al efecto, se instalarán en la terraza de la «Maison Française» y donde al mismo tiempo se recojerán firmas en albums convenientemente dispuesto.

Por la noche y en el Teatro Principal, se celebrará una gran velada en la que, además de los trabajos literarios que se reciban de notables escritores madrileños, leerán sentidas poesías Esteban Calle, Carlos Lozano, Rodolfo de Salazar y el vate alicantino don Salvador Sellés.

Dará fin el acto con un discurso á cargo del elocuente y distinguido jurisconsulto señor Guardiola Ortiz

Mientras ello dure, en el vestíbulo

del coliseo se colocarán mesas pequeñas á favor de los niños belgas que la guerra dejó huérfanos, presididas por lindas y distinguidas señoritas de esta capital

Para mayor brillantez en el resultado, parece ser que los iniciadores piensan delegar los trabajos de organización en una comisión compuesta por prestigiosas personalidades alicantinas

## Un mitin

La agrupación socialista de esta capital se ha propuesto celebrar un mitin el próximo domingo día 21 del actual, en la Casa del Pueblo, con el fin de secundar el movimiento nacional que la Unión General de Trabajadores ha iniciado para pedir al gobierno en un mismo día medidas enérgicas y eficaces para que se dé trabajo á los miles de obreros que carecen de él, y evitar al mismo tiempo el emperecimiento de las subsistencias.

Las sociedades obreras y toda la Prensa que quieran adherirse a este grandioso acto, dénsen por invitados con la presente, y tengan á bien mandar un representante á la reunión que se llevará á cabo en la referida Casa del Pueblo el día 20 á las nueve de la noche, para cambiar impresiones y ultimar los trabajos de organización.

Por el Comité: el secretario, Vicente Pérez.

## Aclaración

Al dar cuenta el martes de los rebos cometidos en Elda, decíamos se habían practicado varios registros en casa del señor Rovira.

Hoy nos ruegan hagamos constar que en dicha casa no se practicó registro alguno.

Así lo hacemos

También en dicha información y por un error, pusimos la firma de nuestro querido compañero E. Santa, no siendo éste el que nos la remitió.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Ferran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

	Ptas.	Cts.
SUMA ANTERIOR.	453	95
Sindicato de ferrocarriles andaluces. Sección de Alicante . . . . .		2

Total . . . . . 455 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## Sucesos

### Un curda

José Suarez Soris, para solemnizar su fiesta onomástica, se excedió un poco tomando copas, dando por fin su cuerpo en la Casa de Socorro, donde fué curado de varias erosiones en la cara producidas á consecuencia de los batacazos.

### HISTÓRICO

## ¡Son pequeños!

Hace algunos años, encontrándose la reina Guillermina en Berlín, fué invitada á asistir á una revista militar.

De filó, en primer lugar, un pelotón de soldados de seis pies de altura cada uno.

El Kaiser miró á la joven reina con aire interrogativo, que parecía decir:

—¿Qué pensáis de esto?

La reina, sonriendo y moviendo ligeramente la cabeza contestó:

—No son bastante grandes!

Un poco más tarde desfiló un regimiento entero, en el cual todos los hombres tenían, por lo menos seis pies y cinco pulgadas.

—No son bastante grandes todavía—dijo la reina, sonriendo siempre.

—No son bastante grandes!—exclamó el Kaiser.—¿Qué queréis decir?

—Quiero decir—replicó la reina—que cuando nosotros abrimos nuestras esclusas, la profundidad de las aguas en las zonas inundadas pasa de ocho pies.

¿Será el recuerdo de esta anécdota el que ha impedido al Kaiser violar la neutralidad holandesa?

## NOTICIAS

Para mediados de Abril se anuncia el enlace de nuestro querido amigo D. Juan Jover, sobrino de nuestro director, con la agraciada señorita Carolina Garrigós.

Les deseamos muchas felicidades por adelantado.

Ha sido eliminada del curso rápido de trasladado la escuela de niñas de Perleta (Elche), por haber sido nombrada doña Amalia V. Gil, en virtud de las últimas oposiciones de turno libre.

El Ayuntamiento de esta capital saca á oposición restringida una plaza de practicante del cuerpo de Beneficencia y Sanidad municipal, que en la actualidad hállase vacante.

Dicha plaza está dotada con el haber anual de mil pasetas.

Los labradores están de enhorabuena.

La lluvia que descargó ayer, junto con los chaparrones de días pasados, han causado indudables beneficios en los campos.

Los sembrados han reverdecido y casi puede asegurarse que se ha salvado la cosecha de la cebada.

Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia manifiestan que las lluvias son generales con gran regocijo de los agricultores.

Hoy ha hecho un día espléndido luciendo el sol.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

Dentro de breves días, y con el fin de facilitar trabajo á los obreros que de él carecen, se sacarán á subasta las obras de construcción de la proyectada carretera de servicio en el castillo de San Fernando.

Una vez adjudicada dicha subasta las obras comenzarán seguidamente.

Ha sido nombrado vocal de la Junta de patronato de esta Escuela Superior de Comercio, don Valentín Sánchez.

Las fuerzas de carabineros encargadas de la vigilancia en la playa del Babel, hallaron un bote, con remos, que el mar arrojó á la costa. En dicha embarcación no hay letrado, ni numeración alguna que pueda descubrir su procedencia.

Una madre necesitada ofrece á maestros de oficios ó establecimientos un chico de catorce años. Informarán calle Cienfuegos, número 8.

El velero «Pepit» está transbordando desde la playa del Babel, donde se encuentra fondeado el «Tiflis», hasta el embarcadero de la fábrica de petróleo de la Cantera, parte del cargamento de que era portador y que ha podido salvarse del incendio.

El Real Club de Regatas de esta capital, ha nombrado socio de honor del mismo al presidente de la Junta de obras del puerto, don Pedro Llorca.

Se ha remitido á la superioridad el expediente incoado por doña Carmen Ventura, maestra de Busot, solicitando 45 días de licencia, por enferma.

Mañana domingo dará un concierto en el paseo de la Explanada la Banda Municipal, ejecutando el programa siguiente:

- «La bruja», jota.—R. Chapi.
- «La revoltosa», fantasía.—R. Chapi.
- «Homenaje á Chapi».—C. del Campo y S. Terregrosa.
- «La corte de Granada», fantasía morisca.—R. Chapi.
- a) Introducción y marcha al torneo.
- b) Meditación.
- c) Serenata.
- d) Final.
- «La corrida de Beneficencia», paso doble.—R. Chapi.

Obreros: Leed y un pagad ALICANTE OBRERO.

**Modista**

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos. — Riego 6, bajo.

**Convocatoria**

La junta gestora de la Casa del Pueblo, convoca á los delegados que la componen, á una reunión que tendrá lugar mañana á las diez en la referida Casa del Pueblo.

Como han de tratarse asuntos de gran importancia, se ruega la puntual asistencia.

El presidente, Rafael Sierra.

**A los suscriptores****De Eida**

He de rogar á todos los suscriptores de ALICANTE OBRERO que paguen puntualmente á fin de no perjudicar y poder cumplir puntualmente con la administración. Hay que tener en cuenta que mis beneficios son casi nulos, pues lo poco que podría ganar se lo llevan los perezosos y los que no pagan nunca. Solo puede repartirse los periódicos por amor á las ideas y á la organización, pues hay molestias y perjuicios en vez de ventajas como algunos creen.

**De Petrel**

Nuestro corresponsal en Petrel ruega encarecidamente á todos los suscriptores de ALICANTE OBRERO en dicho pueblo, que se encuentren atrasados en el pago y que algunos deben cuatro y cinco semanas, se pongan al corriente todo lo antes posible y en caso de no atender su petición, nos facilitará una relación de nombres y ape-

lidos de todos los morosos que se encuentran en descubierto

Si para primeros de Abril no envían sus liquidaciones nuestros corresponsales, formaremos un cuadro de honor de nuestros buenos protectores que leen el periódico pero que no pagan.

**De Monóvar**

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, que habita en la calle Colomer, número 6.

**Alcance postal****Huelgas**

Barcelona. — La huelga parcial de ladrilleros continúa en igual estado.

Está limitada á algunas tejedorías de la barriada de Sans y Hostafranchs.

En las restantes continúa el trabajo.

Hoy se reunieron los huelguistas para tratar acerca de la conducta que deben seguir, sin que se haya registrado ningún incidente.

**Orden conmitaria**

Niza. — Las autoridades italianas de la Riviera han ordenado á los súbditos alemanes allí residentes abandonen inmediatamente el territorio.

**Los fabricantes de calzado**

Barcelona. — Una comisión

de fabricantes de calzado ha visitado al gobernador, pidiéndole que gestione cerca del Gobierno que se autorice el transporte á Barcelona de varias cantidades de pieles que están detenidas en puntos del Extranjero desde que empezó la guerra.

**Grandes daños**

Basilea. — A consecuencia de la elevación de temperatura, que ha seguido á la caída de la nieve, se han producido grandes inundaciones en toda la Alsacia.

La inundación ha causado grandes daños en las orillas del Rin.

En Strasburgo ha causado grandes daños la crecida del Rin.

**Accidente desgraciado**

San Sebastián. — Un muchacho llamado Melitón Insausti, que estaba trabajando en el campo, fué arrollado por un carro, resultando herido en un hombro por una de las ruedas.

El carro se despeñó por una pendiente y mató á otro trabajador, llamado Ignacio Alcora.

**Moro herido**

Larache. El comandante general de Larache comunica que ayer fué llevado á la po-

sición de Kudia Riba un moro herido en el zoco internacional por otro que pretendió robarle el ganado.

Fuó asistido por el médico de la posición, y se le condujo á su aduar en grave estado.

Se ha celebrado el zoco de Arbaa de Jatea, sin más novedad.

**La quinta de 1916**

Paris. El ministerio de la Guerra ha llamado á filas á la quinta de 1916.

**La tripulación se salva**

Paris. De Calais dicen al «Excelsior» que la Compañía de veleros de Dunkerque ha recibido un despacho de Newport, dando cuenta de que el navío de tres palos «Jacobson» ha sido hundido por el crucero alemán «Irinz Eitel».

La tripulación se ha salvado.

**Artilería turca**

Atenas. Dicen de Tenedos que los aviadores ingleses han observado que los turcos poseen baterías automóbiles.

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61. — ALICANTE

En ese momento pareció que algo espantoso pasara ante la vista de Oscar, pues su frente se bañó de sudor é hizo un gesto como si fuera á arrancar el vaso de los labios de su madre; pero su brazo, ya extendido, volvió á bajarse y se volvió de lado para que no se notase su emoción; Lucrecia, delvoviendo la copa, al doctor, le dijo;

—Gracias.

Después pareció dormirse.

Leman apretó las manos al amigo y á Oscar, diciendo que volvería á la mañana siguiente.

Oscar, palidísimo, dijo á su padre que le dejase velar aquella noche y se fuera á reposar, pero el señor Morgan sonriendo contestó:

—He descansado hoy bastante, y no podría dormir. Vete tu á dormir, hijo mío, y yo velaré; tanto más cansado tengo que leer un libro que me interesa.

—Entonces, buenas noches; doy un beso á mamá y me marcho

Se acercó á la cama de la herida, que no se había movido, y rozó su frente con los labios.

Pero en seguida se irguió dando un grito de terror, de desesperación.

—¿Oscar, que te pasa?

—¿Qué, qué? ¡Que mi madre está muerta!

—¿Mue ta, muerta? —repitió como un eco el señor Mor-

Leman levantó la cabeza.

—¿Crees tu que yo debo temer á ese muchacho?

—Un muchacho por la edad, pero por su maldad puede dar muchos puntos á viejos malvados —dijo Santa.

—Un muchacho odioso —añadió Nicra, — que yo no quisiera encontrar en mi camino.

—Ya sé que Oscar no goza de vuestras simpatías ni de las mías tampoco; sin embargo, es un deber intentar convencerle. En fin, dejemos de ocuparnos de él.

Por la noche, como había prometido, Leman volvió á ver á la enferma.

En su cuarto estaba el señor Morgan y Oscar. La señora Lucrecia parecía transfigurada.

—Venga usted, doctor, venga usted á ver á una mujer feliz — dijo tendiéndole la mano; — he comido con apetito y todo el día lo he pasado conversando con mi hijo, que no me ha dejado, y que por fin aprueba todas mis ideas, que no son más que las vuestras.

Leman miró fijamente á Oscar, el cual nunca había demostrado mayor inocencia y franqueza.

—Mi madre me ha dicho cosas que verdaderamente me han conmovido — dijo Oscar con dulzura. — ¡Ah doctor! Usted creía que era difícil convertirme, y me parece que voy á ser uno de sus más ardientes prosélitos.

—Yo doy gracias á Dios de todo corazón — dijo Leman, — por adquirir un hijo perdido y por mi amigo Carlos, que en ustedes encierra todo su porvenir.

**Curso Pasual**

Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el colegio menor.  
 Esta academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
**PRECIOS MODICOS**  
 Zaragoza núm. 6, principal

**VICIOS UTILES**

Medios y horas de comunicación de Alicante  
**Ferrocarriles M. Z. A.**  
 Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.—Tren mixto: Sale a las 22 10 horas; llega a las 6 45 horas.—Correo de Cataluña: Sale a las 14 30 horas; llega a las 8 35 horas.—Corto, de Albacete: Sale a las 6 00 horas; llega a las 9 40 horas.—Corto de Almansa: Sale a las 17 40 horas; llega a las 21 5 horas.  
**Ferrocarriles Andaluces**  
 Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6 30 horas; llega a las 10 horas.—Correo de Murcia: Sale a las 4 5 horas; llega a las 11 55 horas.—Tren Mercancías de Benet y Torrevieja: Sale a las 4 50 horas.—Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas.—Tren Corto de Murcia: Llega a las 20 50 horas

**Bar „Chupite,,**  
 En el rio de la Enfaguera penden el nacimiento del pueblo de Elda, que en su caso, calle de San Antón, 13, encontrada toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.  
 También participa que los domingos sirven patatas fritas y chipbarro  
 Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.  
 Los botellones á 25 pesetas la copa

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**SAN ILDEFONSO, 8**  
**ALICANTE**

Trabajos comerciales.  
 Membretes. Tarjetas.  
 Cartas. Memorandums.  
 Talonarios. Facturas.  
 Sobres. Recordatorios  
 y esquemas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**  
**DIARIO DE LA TARDE**  
**DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE**

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

**Números sueltos**

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. Acovedo**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5

**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

**Cine Sport.**—Sección de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta asociación.**

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

La conversación continuó en aquel tono; Oscar parecía escuchar con el mayor interés; pero su interior estaba agitado de pensamientos confusos y terribles; de cuando en cuando la sangre subía á sus mejillas para dar lugar después á una palidez mortal.

Leman no se apercibió; su corazón estaba tan lleno de alegría por la conquista del joven rebelde, que todas sus prevenciones contra Oscar se cambiaron en gratitud.  
 Al dar las diez, el doctor se dispuso á marcharse, diciendo á la señora Lucrecia:  
 —Ahora le prepararé á usted la naranjada, que tomará en seguida, y espero que pasará la noche tranquila.  
 El señor Morgan se apresuró á presentar al amigo la bandeja que contenía junto con al azucarero una copa de terso cristal y dos naranjas.  
 Mientras Lemán exprimió el jugo de naranja en la copa, Oscar le miraba temblando como si tuviese calentura, y sus ojos tenían una luz tan siniestra, que si alguien se hubiese fijado en él se habría asustado.  
 La naranjada pronto estuvo en su punto, y el doctor extendió la copa á Lucrecia, que sonriendo la llevó á sus labios.